

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ sábado 27 DE Febrero DE 1904

NUMERO 694

Agencia de transporte entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas. Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vendió un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

The Phoenix
Coffee Co.
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EX-TRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

RICARDO KRIBEL Dentista Alemán en la casa frente a la de don Federico Tinoco.	Anibal Santos y Guillermo Obando, -abogados, Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado. Oficina: Avenida Central O. 25 metros del Mercado.
---	--

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA HNOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Probadlos siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños a 50 ctmo. Cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C1. 2 hasta C1. 12 el par **Zapatos cosidos**
Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda v Almacén de Manuel Romero
tiene siempre buen surtido de Guantes, Manoplas, Camisas de algodón suaves, Sacos alpaca, Balijas, Garrales, Estuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond fabrica las mejores cervezas. La doble negra es la única del país que más se parece á la afamada estrella (extranjera). Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C\$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALE 20 SUR,
Casa N. 99—Apartado N. 86

Irrisorio

Tal nos parece todo, todísimo.

En los momentos en que su Majestad encoge, también estira su Majestad.

Lo cual significa que aun no ha pasado la borrasca; que la cuestión elecciones está sobre los tapetes ministeriales y que siendo del parecer de las alturas que resuelta se halla, hase decidido ya ha hacer la convocatoria electoral.

¿Por qué?

Queremos saberlo. Se nos antoja saberlo.

Desde que Darwin dijo que los hombres descendíamos de los monos, desde entonces estuvimos de acuerdo con él.

No por lo que tenemos heredado en lo físico de aquel cuadrúpedo, sino por sus cualidades morales; esto es, por su espíritu de imitación.

La benevolencia va á sentar plaza en nuestra casa; la libertad va á sentar sus reales y todos vamos á ser muy felices, demasiado felices.

¿Y cuándo?

En el momento preciso en que ninguno de los que mangonean en el Gobierno sea capaz de matar la libertad del sufragio.

Cuando nadie, que nosotros sepamos, sea capaz de envolver á EL DERECHO en un proceso *imprescriptivo*; cuando las gentes buenas no hayan salido á catequizar electores para que voten incondicionalmente por las listas que se les presenten, sin discutir candidatos. . . . sistema republicano famoso y nunca visto aquí; avance de la oligarquía siempre fina, siempre sabia, siempre buena, siempre magnífica para saber y entender y conocer el arte de sentarse á la mesa y tomar el cubierto con finura y trincar el mejor pavo.

Tenemos, pues, por delante la misma táctica establecida contra el anterior gobernante y la misma que á él se le impuso antes de su *debacle*.

--No señor, cambiemos el 17 de Noviembre por el 15 de Septiembre.

--Sea; convenido y dejemos mayor tiempo para vuestras expansiones políticas.

--Después. Vengase V. de allá, componga estas cosas; compóngalas V.

Todo viejo, todo viejo y todo al vuelo.

Cuidado! la intriga política es mala cuando no pésima.

Aceptamos la libertad de elecciones tal como viene porque ya es costumbre nuestra no ser revolucionarios sino evolucionistas.

Porque nos duelen más las grandezas ajenas que las propias miserias, y porque. . . dime con quien andas y te diré quien eres.

Lo que viene bien á los que tienen la intriga por allá, muy arriba, y al sonido displicente de un mosquito por acá, muy abajo.

Nosotros no corremos por alcanzar, como dijo el burro aquel, sino porque no nos alcanzan. . . . Y conste.

La mujer y la galantería

El señor Henry T. Tineck, autor de varias obras sobre el amor y la mujer, pregunta por qué las norteamericanas consideran como un insulto la galantería con que generalmente se las trata.

Ellas quieren ser vistas como hombres, física é intelectualmente; compartir con ellos las tareas profesionales, comerciales y políticas; acabar con la división del trabajo basada en la diferencia de sexo; en una palabra, no quieren ser mujeres sino cuando se trata del papel de esposas ó de madres, y esto para que no concluya la raza y desapruaban la conocida frase *place aux dames*. Si supieran que la galantería no consiste en conducir las niñas á la mesa y cederles la acera y el uso de la ventanilla en el ferrocarril, no tendrían el valor que tienen para rechazarla.

Para saber lo que ella vale es necesario observar de qué modo vive la mujer donde no existe la galantería.

Las australianas se ven obligadas frecuentemente á pasar la noche en vela atizando el fuego con que se espanta á los mosquitos, para que sus amos y señores duerman bien. "La mujer es absolutamente esclava, escribe el Reverendo G. Tapin, se trata con la mayor crueldad, hace los trabajos más molestos y lleva todas las cargas. Cuando escasea el alimento, ella es la última que come y no es extraño que muera á consecuencia de este tratamiento. Los hombres les pegan con frecuencia, pero no tocan siquiera á los hijos varones" "Esas pobres criaturas, dice Wiakaon, refiriéndose á las mujeres, reciben las mismas muestras de consideración que los perros que las acompañan; dan á los hombres todo el alimento que necesitan y ellas se sientan á ver-

los comer y á esperar los desperdicios; sus cadáveres sirven de pasto á los perros mientras que se entierran los hombres con ciertas ceremonias."

La falta de galantería se nota entre los aborígenes del Africa y América, aunque son, por otro respecto, superiores á los australianos. Las mujeres hotentotes pedían al misionero Mofftan que las llevase consigo, porque sus propios hombres las trataban como animales. Kolben expresa su indignación por la costumbre que tenían los niños de apalear á sus propias madres para probar su energía. Eso viene, dice, del desprecio que estos pueblos sienten por la mujer.

Por lo que respecta á los americanos, el señor N. A. Dorschester dice que el indio era cortés con todo el mundo, menos con su esposa, á quien encargaba, á pesar de todos los consejos, de las más duras faenas. El mismo Catlin, ardiente defensor de los indios, admite que éstos tienen á sus mujeres como esclavas: "ellos comen en un grupo y en el segundo las indias y los perros." Belden, que vivió doce años con los *sioux*, se admira de que no fuera todavía más frecuente el suicidio entre las mujeres.

Todo esto prueba, dice el señor Tineck, que entre las razas más bajas no se encuentra la cortesía en el trato con la mujer, mientras que tampoco es verdad que la civilización de un pueblo se mida por el trato que se le dé al sexo débil, ya que los griegos y los indostanos eran bárbaros sólo para él. La galantería con la mujer es el último y más alto producto de la civilización.

Lo que dice "La República"

"El país no ha menester de oradores que llamen la atención por su elocuencia, por lo atilado y bello de sus frases, ni por la galanura de su estilo; necesita,—y bien que lo necesita,—hombres honorables y verdaderamente patriotas que pospongan sus intereses y sus pasiones políticas en pro del bienestar común.

Hay que prescindir de colores políticos; conviene buscar hombres dotados de carácter enérgico y que por sus antecedentes no dejen duda alguna de que sabrán corresponder á los justos deseos del pueblo que espera con ansia que el Congreso próximo solucione con talento y patriotismo los problemas planteados, y trabaje con desinterés y calor por el bien de Costa Rica".

¡Muy bien colega!

CORRESPONDENCIAS

De Santo Domingo

EL DEMÓCRATA.—Hasta hoy no tuvimos el gusto de ver ese adalid que viene preparando el terreno para trabajar en la próxima lucha electoral. Muy temprano quizá; pero el que madruga. . . Su lectura nos ha hecho cavilar sobre más de un asunto que se relaciona con la política de nuestro terruño.

Cuando por primera vez oímos á don Víctor hablando de libertad y otros chunches más, en nuestra buena fe de jóvenes enamorados del patriotismo, su figura se elevó tanto que casi se perdió en el cielo de los Gumbettas. La falange formada por él, los Iglesias y otros, en nuestro concepto, no tenía igual en la historia, y á haber sido un poco más brutos, le hubiéramos rendido culto idólatra. Pero, como el triunfo, subió nuestro candida-

to á la Presidencia, y el señor Orozco como fiel rodriguista, defendió á su modo los desmanes del Washington de las brisas, fué siempre su partidario incondicional y nosotros recibimos el primer desengaño. En el siguiente período, miembro importante del partido del Gato y en la reelección. . . no digamos, por lo menos desempeñó de *polín*. Si su justificación está en aquello de que "era por salvar la Patria", frase de que se valen para salir airosos, está bien; pero tan á lo fresco hablar de principios. . .

Con estas desilusiones que habíamos recibido nos extrañó la hoja á que se refiere esta nota. Se deja venir proponiendo la formación de un partido que una los elementos disidentes del Republicano y del Nacional, como si éste alguna vez hubiera existido, y como que si nosotros estuviéramos buscando alianzas con hombres de historia. Desengañese, don Víctor, el Republicano no tiene apóstatas y es, sino tan grande, mayor que cuando usted transó; eso sí, admitimos los elementos sanos que lleguen á nuestras filas, que se componen de hombres independientes y de buenas intenciones. Nuestro Jefe será el candidato del partido cuando llegue la ocasión; su personalidad ya la conocemos y arribaremos con él á puerto seguro.

TURNOS.—Se verificó uno á favor del templo del Rosario, el cual fué amenizado por la banda militar de Heredia, por la recitación de un discurso de tema arqueológico y exótico, en un pueblo que como éste, conoce al dedillo á sus victimarios, y de unos vivos que contestó el eco. . . Coincidencias, La fecha de su verificativo fué el 21, que invertido resulta 12, que con Septiembre de 1897, es de triste memoria para nosotros. La banda, que en aquel día recorrió nuestras calles en són de combate, fué la misma que vino el domingo; y un individuo de ella que salió lesionado con los proyectiles improvisados [piedras], no volvió á esta ciudad hasta el domingo. Don Antonio Vargas que guiaba el 12 á los músicos y á los civilistas guió el 21 á aquéllos, junto con el señor Cura, ocupando un lugar análogo. Antaño discursaron sobre el progreso y ogaño sobre la unión, sólo que el asunto éste, el fabricante lo traduce á su modo de pensar; y últimamente una cosecha fué de piedras y otra de colones.

A PROPÓSITO DE TURNOS.—El templo nuevo que costó más de medio millón de pesos, es capaz de contener el número de fieles domingueños y los de los pueblos cercanos. ¿Por qué, el señor Cura, en vez de remozar la viejita, la que debía de haber dejado como estaba para recuerdo de nuestros antepasados, no organiza turnos é invierte su producto en la construcción de un edificio escolar? Su influencia espiritual le da los medios para entusiasmarse aun á aquellos que crean en la maldad de las escuelas. ¿Qué galardón para el señor Sáenz, dejar en Santo Domingo dos templos; el del Dios y el de la Enseñanza. El edificio que hay no es de la Junta ni es suficiente para el número de educandos que anualmente se va aumentando.

EL NOTICIERO trae una correspondencia de esta ciudad, en la cual propone á algunos señores para Jefes Políticos.—*Lo que va de ayer á hoy*.—El corresponsal de *El Noticiero* y el de *La República* son una misma persona y en este último propone otros

El Corresponsal.

25 de febrero de 1904.

De Guadalupe

Señor Editor de

EL DERECHO

San José,

Como le había prometido en mi última correspondencia de ocuparme de la higiene le diré algo de la bárbara y triste situación de nuestro pueblo.

Las acequias de nuestra agua potable, no se ha dado orden de limpiarlas, sólo una desde que nuestro activo y celoso músico asumió el mando en nuestra importante villa; de aquí se deducen varias consecuencias fatales para los habitantes.

Se han sacado de algunas presas que se han formado de inmundicias tres perros sin saber que tiempo han permanecido sustanciando el agua, multitud de corrales de cerdos contiguos á las casas de habitación levantando miasmas no agradables al olfato, dormitorios de gallinas sobre las mismas acequias, dígame si no es cierto el secretario de la Jefatura Política si en su misma casa no hay uno y otros cuantos que sería prolijo enumerar; además los patos y cerdos están en continuo recreo en las acequias, los aporreaderos de ropas inmundas están de moda casi en todas las casas. Si el señor Gobernador nos hiciera una visita se cercioraría de lo que hoy con toda franqueza emito á la luz pública. ¿Podrá señor Editor, admitirse autoridades tan deficientes en el cumplimiento de su deber en una población tan amante del progreso y de la salubridad pública?

Qué harán estos empleados, al recibir el sueldo que devengan, sin haber ejercido más que la opresión contra sus malquerientes? Estos son los cumplimientos que á rompe y rasga hace el Jefe Político junto con sus satélites. Si para una Municipalidad no le es honroso el estrellarse contra el Jefe Político, porque lo llaman al cumplimiento de su deber, menos honroso será para el mismo empleado el enrostrar y publicar sus milagros para que el vulgo conozca que santo es, á donde quiera que vaya. Varias otras calamidades nos aquejan según dicen los contrincantes: tales como el abandono de nuestro antigua y servicial órgano; pero eso es falso como todo lo que maliciosamente publican, pues no teniendo rama de que prenderse se valen de publicar trivialidades. El órgano lo está arreglando nuestro hábil compositor y venerable anciano hijo y honra de nuestro pueblo, don Pilar Jiménez. Quien debiera poner su renuncia por delicadeza si acaso es el anciano gobernante que tal vez está en peores condiciones que el órgano, y por eso no le suenan bien los pitos en nuestra villa; pero en fin señor Editor no hay mal que dure cien años ni cuerpo que lo resista. En otra ocasión daremos cuenta de los cumplimientos á rompe y rasga de nuestro Jefe.

Febrero 24 de 1904.

EL CORESPONSAL

De Alajuela

SR. EDITOR DE

EL DERECHO

Muy señor mío:

¡Cómo está la sociedad!

Alajuela es una Babilonia; todo el mundo se mueve á impulsos de la política. Nadie sabe en qué irán á parar estas cosas.

Dos diputados propietarios y un suplente tenemos que nombrar y, ya hay la mar de candidatos.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL

Medicina.- SEGURA Cura.--INFALIBLE

Preparado por Jiménez y Cia

Depósito "LA VIOLETA"

Muchos los diablos son y poca la agna bendita.

El cletismo se mueve con pujos de redentor, pretendiendo ser el *contrafomeque* del señor Ministro de Hacienda, pues todo el mundo supone, y con razón, que los desesperados esfuerzos de las autoridades civiles y militares, tienden á tragarlos con una candidatura que no tiene más objeto que aprobar en 1906 la elección que pudiera recaer en el citado Ministro.

Y llaman oficial candidatura aquella, porque las autoridades han hecho propaganda activa á su favor, y sin embargo, quien puede y debe, no ha querido cortar las alas á esos funcionarios que no administran por dedicarse á politiquear.

Y estos mismos señores que hoy tratan de imponernos á un caballero que jamás ha hecho la menor cosa por el progreso de Alajuela y que intentan hacernos tragar dos leguleyos, lo mismo que si fuesen un jarabe delicado, estos mismos señores son exactamente los que ayer llamaron tirano á Iglesias y *serviles* á los civiles ó civilistas.

Los chiquillos son así. Arrojan la escudita á lo alto y ésta les cae en la cara.

Bien dice el refrán, que la lengua cartiga sin palo ni azote.

El por qué está nuestro Gobernador tiente tieso en su butaca, ya lo sabemos. El por qué politiqua no lo ignoramos.

Sancho lo dijo: "dulce cosa es mandar y ser obedecido".

Pero aquí no hay Pedro Recio de Tirteafuera que nos haga una caridad: sino un sueldo halagador para cual quiera que aspire á vivir para comer.

Lo que sé decir á Ud., con toda seguridad, es que no nos tragaremos la píldora; que estamos puestos en nuestros cinco á llevar al Congreso á genuinos representantes del pueblo y no á servidores de un círculo enfatuado con pujos de nobleza; que Alajuela es esencialmente democrática y no contribuirá con su voto á entronizar la oligarquía en Costa Rica; que la tea de Juan Santamaría no se ha extinguido, y así como el héroe se sacrificó por la Nación, así los hijos de esta tierra sabrán servir con dignidad, trabajando por los grandes intereses de la patria y mirará con desprecio á los mercaderes políticos.

M. J. GAUZÚA

SECCION NOTICIOSA

Convocatoria

Ya pareció el peine. Por decreto ejecutivo n.º 19 de fecha de antier, se ha convocado á las asambleas electorales para que elijan los Diputados que han de reponer á los que han terminado su período.

Fijase con tal objeto el 13 de marzo.

Los electores deberán nombrar diez y seis Diputados propietarios y siete suplentes.

Estuvimos

ayer mañana en la Cárcel Pública á visitar tres amigos nuestros que allí están padeciendo persecución por la justicia, por la verdad y por el fallo de la Corte de Casación, en virtud del simple delito de ley de imprenta.

Conversamos amigablemente con ellos, quienes se muestran muy agradecidos del buen tratamiento que reciben del señor Alcalde de la Cárcel. Tal funcionario es acreedor á nuestra gratitud por su humanidad.

Francisco Guido

El humorístico, simpático y competente mecánico puntarenense, ha sido llamado para ocupar un puesto importante en el Ferrocarril del Pacífico.

Macadamización

Trabájase ahora activamente en la macadamización de la avenida 11 entre las calles central y 21.

La actividad desplegada por el Ayuntamiento, en ese sentido es digna de encomio.

Orinarlos

Como nuestras calles son muy estrechas, no podría establecerse aquí el sistema de colocar orinarlos públicos; pero creemos que bien podrían colocarse en establecimientos de particulares, por contrato con la municipalidad.

El tamaño de nuestra población y el incremento de sus negocios demanda con urgencia esta innovación. Con ella se evitará que algunos lugares bastante públicos, como la Arcada del Teatro Nacional, el solar fronterizo al Palacio de Justicia, las puertas del Mercado, a veces, y otros puntos céntricos, no presenten un aspecto desagradable á la vista.

Oiganos, don Cleto, y se lo agradecerá el público.

Visita

Parece que ayer la Junta de Educación de Escasú, en cuerpo acompañada del señor Jefe Político del lugar, hizo una visita al Primer Magistrado de la Nación.

Podría decirnos alguno de los visitantes qué recibimiento se les hizo?

Oficial

En Alajuela los agentes del Gobierno han continuado con ardor sus tareas en pro de la candidatura que se les ha ordenado, para la diputación.

¿Cómo anda la maltrecha libertad del sufragio!

Ibiden

Las tempestades serán recias en el Guanacaste. Hay quien espere "la época de los garrotazos" en aquella provincia.

Nosotros lamentamos que el derecho de los pueblos ande tan mal parado por todas partes.

Al incógnito

que nos envía el comunicado suscrito "Igualdad", le suplicamos mandarnos su nombre y la firma responsable; requisito sin el cual no publicamos cosa alguna, y siempre que sustente las doctrinas republicanas.

Duelo

El activo comerciante don Cesáreo García, ha tenido la irreparable desgracia de perder á su señor padre, allá, en tierras españolas, donde esperaba por momentos volver á abrazar á su hijo.

Tristísimo, indecible, es recibir una noticia tan dolorosa, y por ello, damos nuestro sentido pésame al señor García.

CABLES

RUSIA Y JAPÓN

Londres, 25.—Un despacho para la empresa Reuter dice que el 23 los japoneses trataron de enviar 4 vapores cargados de explosivos á Puerto Arturo, para destruir la flota rusa surta allí. La empresa fracasó siendo destruidos los brulotes antes de llegar al Puerto; dos fueron hundidos y dos se vararon. Los vapores japoneses que condujeron los brulotes, fueron también destruidos por los cañones

rusos. La perspectiva, más que nunca, tiende á complicaciones; está demostrada por la lenta concentración de fuerzas en Lejano Oriente, apesar de las declaraciones de neutralidad encabezada por Inglaterra y los Estados Unidos. Dice el "Buzherya Vied mate" que la noticia del primer combate en Puerto Arturo motivó un tremendo remolino en el Oeste y ha causado temores universales de que la Europa está en vísperas de un largo período de guerra. Se ha recibido noticia en ésta de que el Almirante Evans tiene 2,000 marinos listos para desembarcar; esto estimula la fuerte hostilidad que contra los Estados Unidos existe donde quiera. Un diario de la tarde dice que 50,000 hombres de tropa china han pasado al lado de los japoneses; también noticia el desembarco de fuerzas japonesas en Taliwan y otros puntos.

San Petersburgo, 25.—El Conde Lamsdorff, ha enviado la siguiente circular á los Representantes de Rusia en el exterior: "Desde las rupturas de las negociaciones entre Rusia y Japón, la actitud del gabinete de Tokio constituye una franca violación de la ley ordinaria que gobierna las relaciones mutuas de las naciones civilizadas. Sin especificar cada violación de estas leyes de parte del Japón, el gobierno imperial cree necesaria la más seria atención de las potencias á los actos de violencia cometidos por el gobierno del Japón con respecto á Corea. 1ª.—Al principio de las hostilidades contra Rusia y el Japón, desembarcó sus fuerzas en el Imperio independiente de Corea, cuyo país había declarado su neutralidad. 2ª.—Con una división de su flota hizo un ataque repentino á dos navíos rusos tres días antes de la declaratoria de la guerra. Estando los navíos en referencia surtos en el puerto neutral de Chemulpo. Se telegrafió á los Comandantes de estos navíos, avisándoles de la suspensión de las relaciones diplomáticas, pero los japoneses impidieron la entrega de estos despachos por la empresa cablegráfica danesa, y destruyeron la comunicación telegráfica del Gobierno de Corea. Los pormenores de este vil ataque se recibieron en telegrama oficial del Ministro ruso en Seúl. 3ª.—A pesar de los ya referidas leyes internacionales, los japoneses apresaron como prisioneros de guerra, ciertos vapores mercantes rusos, poco antes del principio de las hostilidades, estando los vapores en los puertos neutrales de Corea. 4ª.—El Japón manifestó al Emperador de Corea, por medio de su Ministro en Seúl, que Corea de aquí en adelante será bajo la administración japonesa, advirtiéndole además, que caso de no cumplir, tropa japonesa ocupará el palacio. 5ª.—Por medio del Ministro francés en Seúl, el Japón ordenó al representante de Rusia cerca de la corte de Corea, de salir del país colocados los empleados de la Legación y Consulado. Reconociendo que los citados hechos constituyen flagrante violación de la ley internacional, el gobierno imperial cree su deber protestar á todas las potencias contra este proceder de parte del Gobierno del Japón, y está firmemente convencido de que todas las potencias aprecian los principios que garantizan sus relaciones, estarán de acuerdo con la actitud de Rusia. Al mismo tiempo el Gobierno imperial cree necesario advertir á tiempo, que debido á la arrogación ilegal de parte del Japón del poder en Corea, declarara que toda orden ó declaración que pudiera expedir el Gobierno de Corea será inválida.

NO COMPRE USTED ABARROTOS NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

-DE-

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA, HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convence, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LINEA DE VAPORES

-DE LA-

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 27 de Febrero de 1904

Vapor ADMIRAL Farragut para Boston (via Jamaica) Martes
— APPOMATTOX para Manchester Inglaterra Jueves
— BREWSTER para Nueva Orleans Viernes
— VENUS para Nueva Orleans Sábado

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensayado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las vapoeras y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los buques más calientes que han sido tan bien aceptadas que las millas sólo esas consume hoy.

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fardos.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos. Además de laborarlo con cerniente á su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

y todas las afecciones subcutáneas.

EMPEINES

GRANOS,

SARPUILLIDO,

ECZEMA,

HERPES,

LACRACIONES,

HERIDAS,

LLAGAS,

ULCERAS,

Cura radicalmente:

"LISTERFORM"

Ozomulsion

Ozomulsion es una Emulsion predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayaquil, hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparadas por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes.

Crudo tiene un sabor desagradable y produce nusea. Por su ya razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsion. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercadaseon sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.



REGALO

Muestra GRATIS

EN LA BOTICA

LA "VITOLÉFA"

Ozomulsion OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales

en Centro

América

de la

OZOMULSION
JIMENEZ & C.º

Ozomulsion

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS

De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON

SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones

Manuel Barahona, GERENTE

La Gran VIA

Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á

Ct. 34 la Caja de 8 docenas

Agua Mineral del Emperador Federico

á Ct. 32 la Caja de 100 botellas

CERVEZA IMPERIAL AMERICANA

á Ct. 42 el barril de 10 docenas

Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas,

Plum pudding, Nueces, Almendras, Ave-

llanas, Mincemeat, Cramberry, Confites

Chocolates, Turrone etc.

PRECIOS DE SITUACION

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matañero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José 9 de Noviembre